

Le jardin des éco-citoyens en herbe

29 avril 2016 - La Marseillaise

Environnement

Les enfants du centre de loisirs Antide-Boyer s'investissent dans un projet de développement durable.

Ils ont invité leurs parents, mercredi, à découvrir leur espace participatif.

AUBAGNE

Depuis près d'un an, un groupe d'enfants du centre de loisirs Antide-Boyer, âgés de 6 à 12 ans, travaille sur un projet de développement durable.

Mercredi, ils ont invité leurs parents à découvrir l'éco-jardin, un espace participatif, qu'ils ont réalisé avec l'aide de l'encadrement et des animateurs.

Il s'agit d'un patio de l'école (Antide-Boyer qui héberge le centre de loisirs) entièrement aménagé avec bancs, pergola, cabane à insectes, jardinières... des mobiliers de jardin réalisés, en grande partie, à partir de matériaux récupérés.

Afin de laisser une empreinte de leur implication dans le projet, chacun des enfants a planté, avec ses parents une graine ou une fleur.

« On a démarré ce projet, en mai de l'année dernière, en partant de la demande des enfants d'avoir un espace qui soit à eux et non pas forcément la cour de l'école », explique Benjamin Raquet, de la Ligue de l'enseignement FAIL 13 et directeur du centre de loisirs. « Dans un travail transversal, me-

né en partenariat avec les animateurs du périscolaire et du péri-éducatif, on a commencé à faire, petit à petit, des choses simples comme nettoyer le patio, observer certains comportements et gestes éco-citoyens ou à récupérer des palettes », commente-t-il.

Végétaliser le pergola

C'est ainsi que le groupe, sous la responsabilité de l'encadrement et des animateurs, a commencé par monter ce projet pédagogique dont l'objet est d'ouvrir « l'esprit des enfants sur l'environnement et le développement durable ».

Réparties en plusieurs équipes avec des tâches différentes, certains ont travaillé sur le mobilier pendant que d'autres s'occupaient du jardin. À terme, l'objectif est de continuer à entretenir ce coin de verdure et même d'arriver à végétaliser entièrement le pergola.

L'espace est en phase de devenir le deuxième site, sur Aubagne, après le jardin pédagogique du centre de loisirs de la maternelle de la Tourtelle, à recevoir le label CED (citoyenneté, environnement, développement durable) de la Ligue de l'enseignement.

Un autre axe de travail, autour du développement durable et de l'éducation à l'environnement, a été entamé par le groupe qui a noué un nouveau partenariat avec l'association Planète sciences et le Syndicat intercommunal du bassin versant de l'Huveaune (SIBVH). Un travail qui aura pour cadre l'approche de l'Huveaune et sa biodiversité.

Mustapha Chtioui



Enfants et parents ont pu planter des graines et des fleurs afin de laisser une empreinte dans cet éco-jardin. PHOTO M.C.